

Alex Fusté

Chief Global Economist Andbank

Diario de la ruta arancelaria de la administración Trump

Informe N.º 6 del 30/01/2025

Ayer, 29 de enero de 2025, la administración del presidente Donald Trump implementó las siguientes medidas relacionadas con aranceles:

- **Aumento de aranceles para compensar recortes fiscales:** El presidente Trump anunció incrementos en los aranceles de importación de algunos productos extranjeros. En este caso apunta al aluminio, cobre y acero, con el objetivo de compensar las pérdidas de ingresos derivadas de los recortes fiscales y rebajas de impuestos propuestos, los cuales cuentan con el respaldo de los republicanos en el Congreso. nypost.com
- **Revisión de la política comercial de EE. UU.:** El 20 de enero de 2025, el presidente Trump emitió un memorando que inicia una revisión amplia de la política comercial de Estados Unidos. Este memorando ordena a los jefes de varias agencias ejecutivas que realicen una evaluación exhaustiva de las razones detrás de los déficits comerciales de EE. UU. y que propongan recomendaciones para abordarlos. sullcrom.com
- **Confirmación del Secretario de Comercio:** Howard Lutnick, nominado por Trump para el cargo de Secretario de Comercio, durante su audiencia de confirmación en el Senado. Lutnick defendió la imposición de aranceles a Canadá y México. Lutnick enfatizó que estos aranceles, programados para entrar en vigor el 1 de febrero, son evitables si ambos países toman medidas contra la inmigración ilegal y el tráfico de fentanilo. Además, argumentó que los aranceles no son una causa de inflación y expresó su preferencia por una estrategia arancelaria más integral en lugar de enfoques específicos. marketwatch.com

Valoración personal:

La designación de Howard Lutnick, con una trayectoria vinculada al trading de bonos, como Secretario de Comercio sugiere que la administración no persigue una política de aranceles masivos sin matices. Si el objetivo fuera la aplicación indiscriminada de barreras comerciales, un perfil más legalista habría resultado más adecuado, dado el alto riesgo de litigios derivados de posibles incumplimientos de acuerdos bilaterales.

La elección de Lutnick, en cambio, es indicativa de un enfoque estratégico en el que los aranceles se conciben como una herramienta de negociación más que como un mecanismo de protección estructural. En este sentido, su nombramiento transmite un mensaje de relativa moderación en la implementación de la política comercial de la nueva administración.